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下一轮下一轮恶战开始恶战开始

NBA季后赛分区半决赛

●东部
步行者VS奇才

热火VS网队

●西部
马刺VS开拓者

雷霆VS快船

直播提直播提示示

●今天早上7点
步行者VS奇才
●今天早上9点半
雷霆VS快船
CCTV-5直播

狭路相逢“强”者胜！抢七？不怕，重要是有实力。在24小
时的时间内，5场抢七大战，却没有一场十足的冷门出现，
NBA的季后赛还是靠实力说话。
网友“MBC”评论道：“杜兰特回来了，韦少回来了，格里芬
回来了，这样詹姆斯才能不寂寞。”
在接下来的东西部半决赛当中，多家美国媒体认为，相比其
他几支冠军球队，卫冕冠军热火对阵篮网反而更具悬念。
东西部的半决赛对阵已全部出炉，今天，半决赛首轮就将拉开战幕。

季后赛“全民抢七” 强队阻止冷门出现
前天凌晨，NBA季后赛首

轮迎来3场抢七好戏，结果东
部第一的步行者没有让黑八
奇 迹 上 演 ，他 们 在 主 场 以
92∶80 力克老鹰，成功晋级
半决赛。西部第二的雷霆和
西部第三的快船也都主场告
捷，分别淘汰了灰熊和勇士。

昨晨，另外两场抢七大战

也全部结束，西部第一马刺队
主场以 119∶96 大胜小牛，同
样扼杀了对手黑八的希望。

稍早结束的另一场比赛中，
篮网在生死战中以104∶103客
场险胜猛龙，成功晋级东部半决
赛。不过，篮网原本就是这组对
决中更被看好的一方，他们最终
以4∶3晋级，也称不上冷门。

常规赛被篮网横扫 卫冕冠军让人揪心

本赛季常规赛期间，篮网
对热火队的战绩为 4 胜 0 负，
这也让篮网队员面对热火时
有了更充裕的信心。“我们知
道我们可以击败他们（热火），
但这会和常规赛有很大区
别。”篮网队的乔·约翰逊在昨
日的比赛后说。

虽然迈阿密热火并不愿
承认，但《太阳哨兵报》记者艾
拉·温德曼还是在今天的比赛
后替他们说了实话。

“你们更希望面对哪支球
队？这个问题在热火那里得
不到一个诚实的答复，不过这
个问题也不需要热火来回答，
谁都知道他们更希望猛龙能
在与篮网的抢七大战中胜出：
这个赛季常规赛，热火以4∶0
横扫猛龙，并保持对多伦多球
队的15连胜。”温德曼说道，

“篮网老将们的季后赛经验和
卓越见识是猛龙的年轻球员
们完全不具备的。”

相比热火，其他几支冠军
热门球队的压力就要小许多
了。马刺晋级后，《圣安东尼奥

快递新闻》就撰文称：“相比对
马刺知根知底的小牛，年轻的
开拓者带来的挑战显然更小。”

雷霆与快船的对决目前
也难下结论，两支球队都刚刚
经历了抢七大战，状态也正
逐渐回升，即将开始的半决
赛中，《洛杉矶时报》重点提
到了内线在这组对决中的作
用，尤其是快船的中锋小乔
丹，“在与勇士的系列赛中，
乔丹总共贡献了 106 个篮板
和 28 个盖帽，场均 15.1 板、4
帽，如果他能在与雷霆的比
赛中延续这样的表现，快船也
将获得更多优势。”

刚刚与老鹰缠斗了 7 场
的步行者仍然没能摆脱质疑，
谈到与奇才的对决时，《印第
安纳星报》就撰文称，“步行者
仍需要拿到更好的表现，才能
晋级东部决赛，尤其是希伯
特，虽然他在抢七大战中表现
出色，但仅仅一场比赛并不能
说明他已经找回状态，想要更
进一步，步行者需要他拿出更
多的表现。”邵化谦

抢七？不怕！抢七？不怕！
唯强才唯强才是王道是王道
NBA季后赛首轮硝烟散去
抢七战没爆冷 热火篮网最具悬念

你累了吗，你过瘾吗？
能坚持到最后一刻，就可以豪

言胜利了。刚刚过去的周末，五组
“抢七”依次激战，哪怕最终的结果
悉数向冷门说“不”，哪怕大家纷纷
觉得“抢七”战的悬念指数，还未必
及得上交战双方系列赛里随意择
出的某一场，可身在局中的那些球
员、教练们，毕竟是举着手中的枪，
打光了最后一发子弹，看上去那么
瘦弱的斯蒂芬·库里，还能把勇士
球迷的希望扛到最后一分钟，2014
版的这首轮角逐，注定可以将残酷
转化成某种仰望式的记忆。

既已空前，就此我们便只会
猜测，这么多“抢七”，这么多加时
赛，这么多某个回合里的“3+1”，
会不会也是再无续集的“绝后”？

其实有时候未来并不重要，拥
有才是最重要。或者说，动因可以
很单调，却不妨碍有很多赢家，你
说呢？

就比如，眼下正在风口浪尖上
的NBA新总裁亚当·萧华。太多
人坚信他是今年这番“乱世”的幕
后操盘手，可每个人又明白篮球终
究是双方各派五个人上场较量的，
换个角度来看就不是萧总推动了
那么多“抢七”，而是那么多“抢七”
成就了萧总。从大卫·斯特恩手中
接过NBA的指挥棒，萧华注定要
面对个人影响力的考验，以及
NBA整体走向的考验，如今只是
季后赛首轮战罢，就足以证明他
很多潜行的思路是有成效的，是
可以给他未来做更多施展加分
的。什么思路，当然是“商业最
大”的思路，可你若就此认定是他
指示裁判们把一组组对决吹成“抢
七”的，那你就真的想多了。

诚然，如果从尺度的把握来衡
量，裁判确实在影响比赛。今年的
季后赛，对很多篮下对抗的尺度放
宽了，对很多干扰对方跳投时的小

动作盯得紧了，
对防守三秒

快 要 忘 却
了，对出界

球的回放又简直发疯地增多了。
凡此种种，裁判们当然不是在执行
自己的意志，甚至像雷霆灰熊那样
不厌其烦地一场一场打加时赛，
他们也断无可能领到加班费，但
他们执行的这些尺度，的确有利
于很多球队将缺少绝对巨星的缺
陷尽可能掩盖掉，也就有了跟所
谓“强队”拼到最后的本钱与自信。

老鹰并不是孤例，事实上实
力相对弱小的球队们，但凡能够
撑到“抢七”，都与他们吃透了规
则后的有的放矢相关。内线不如
对方，索性就换上小个阵容，老鹰
经常还是米尔萨普顶在五号位，
勇士队与快船交锋索性动不动就
是“五小阵容”，用巴恩斯、格林去
硬扛格里芬、小乔丹，反正裁判现
在盯着内线攻防时，响哨的频率要
比以前降低了。

如此不停地独具匠心，自然给
今年的首轮季后赛增加了很多机
变。你来我往间，可能我限制不住
你，同样你也防不住我的脚步，无
意之间就让原本该是防守第一季
后赛，多了不少观赏性。火箭与开
拓者也好，快船与勇士也好，包括
篮网打猛龙，甭管你常规赛喜欢进
攻还是偏重防守，季后赛大战里几
乎全成了拼进攻。这么打，他们爽
了，电视台和赞助商同样跟着乐。

倒是还没拿到季后赛首轮这
些“抢七”大战的收视率数据，而且
坊间也有传言，在距离NBA万里
之外的中国，最能吸引球迷、拉升
收视率的几支球队，恰恰都不是

“抢七”的主角，比如火箭，比如热
火，更不必提连季后赛都没进的湖
人。只是，这些“抢七”战引发的关
注，笃定会超越他们平常状态下的
受关注值，多看几眼，你说不定也
就多喜欢了那些球队一分，哪怕是
打得“难看”的灰熊。

谢谢这些“抢七”战吧。如果
可以，第二轮、第三轮乃至总决赛，
你们不妨接着“抢”下去。
孟晓琦《篮球先锋报》副总编辑
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篮网的皮尔斯很兴奋篮网的皮尔斯很兴奋

快船队保罗大战勇士队库里（左）


